
Jahreshauptversammlung des TSV Grün-Weiß Otersen e.V. 
am 20.01.2023 um 20:00 Uhr im AllerCafé in Otersen 
(Protokollführerin Pia Lara Vix) 
 
 
Top 1. Begrüßung und Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 
Der 1. Vorsitzende begrüßt die Anwesenden um 20:00 Uhr zu der 
Jahreshauptversammlung, die ordnungsgemäß und fristgerecht durch entsprechende 
Aushänge, Zeitungsmeldungen, diverse Internetveröffentlichungen und erneut per 
schriftlicher persönlicher Einladung bekannt gegeben wurde. 
Die anwesenden Mitglieder ab 18 Jahren sind stimmberechtigt, somit sind alle 31 in 
der beigefügten Teilnehmerliste Anwesenden stimmberechtigt und die Versammlung 
ist somit beschlussfähig. 
 
Top 2. Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 20.08.2022 
Das ausgelegte (und im Vorfeld im Internet unter www.otersen.de veröffentlichte) 
Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung wird einstimmig genehmigt. 
 
Top 3. Berichte des Vorstandes 

a) Vorsitzender 
 

Ralf Störk gibt einen Rückblick über das Jahr 2022. Der Sportbetrieb ist im letzten 
Jahr langsam wieder zur Normalität zurückgekehrt. 
Im Sommer konnte der Sport, wie im Jahr zuvor, „Outdoor“ stattfinden.   
Leider ist die Beteiligung in den einzelnen Sparten oftmals nicht mehr so gut, wie es 
noch vor der Corona Zeit war. 
Über das Volkswandern und andere Veranstaltungen die bis dahin stattgefunden 
haben, wurde auf der letzte Jahreshauptversammlung am 20.08.2022 bereits 
gesprochen. Hier wurde auch die Abstimmung über die Neufassung einer TSV 
Satzung unter strengen formalen Auflagen durchgeführt.  
Im Ergebnis hatten alle stimmberechtigten anwesenden Mitglieder zugestimmt. 
Das Erntefest fand im September unter dem Motto ABBA / 70 er Jahre statt. 
Trotz dem der Vorstand seine Wette gewonnen hatte („Wetten DASS – 100 Jahre 
Sport in Otersen – 100 Sportabzeichen“), wurde der Wetteinsatz, ein ABBA Auftritt, 
durchgezogen. 
Der Weihnachtsmarkt am 11.12.2022 wurde bekanntlich zum ersten Mal von der 
DVG, also von allen dörflichen Vereinen und Institutionen, ausgerichtet.    
Hier hat unter anderem auch die Verleihung des Sportabzeichens durch Sandra 
Fittkau und Jana Meyer stattgefunden. 
Insgesamt hatte der Vorstand im Jahr 2022 sehr viel Arbeit mit der neuen Satzung 
und der Steuererklärung für die Jahre 2019 bis 2021. 
 

b) Kassenwartin 
 

Dem Kassenbericht von Nicole Cordes ist zu entnehmen, dass die Mitgliederzahl am 
31.12.2022 aus 389 Mitgliedern besteht. 
Nicole berichtet über die Ein- und Ausgaben. 
 
Der Kassenbestand des TSV Grün-Weiß Otersen e.V. hat sich innerhalb des 
vergangenen Jahres erhöht und beträgt am 31.12.2022 insgesamt 25.587,48 €. 
 

http://www.otersen.de/


c) Body-Work-Out & Power-Workout 
 

Ilona Dirk berichtet, dass aufgrund der Coronabeschränkungen das Sportangebot 
2022 erst im März starten konnte. Die Übungsabende konnten im Kindergarten, als 
auch auf dem Dorfplatz stattfinden. Zu dem wurde eine Spargeltour im April 
unternommen, im September standen einige Mitglieder bei der Hochzeit von Jana 
und Kristof Meyer Spalier, beim Erntefest gab es zahlreiche Helfer beim Schmücken 
des Erntewagens und im Dezember konnte eine Weihnachtsfeier im AllerCafé 
stattfinden. 
Ilona bedankt sich bei Ihren Übungsleiterinnen, Susan Böschen, Johanna 
Grommisch und Jana Meyer für ihr Einspringen in der Zeit als Ilona krankheitsbedingt 
ausfiel. 
Die Übungsstunden werden weiterhin auf 4 Übungsleiter aufgeteilt. 
 

d) Gymnastikgruppe 60 plus 
 
Elfi Thiel berichtet, dass zwischen März und Dezember 30 Übungsabende sowohl 
draußen als auch drinnen stattfanden. Im Schnitt waren 7-8 Damen anwesend. 
Im Sommer wurde eine Fahrradtour mit anschließendem Picknick gemacht und die 
Weihnachtsfeier fand im November, mit Mittagessen, Kaffee und Kuchen und 
Schrottwichteln statt. 
 

e) Lauf- und Walkingtreff 
 
Ulrike Scheele berichtet, dass auch beim Lauf- und Walkingtreff der Betrieb im März 
wieder aufgenommen wurde. Im Sommer fand der Treff draußen statt. Auswärtige 
haben sich in 2022 rar gemacht. Die Beteiligung lag im Schnitt bei 8 – 10 Personen. 
Im Sommer fand eine Fahrradtour statt, es gab eine Wanderung im Herbst und die 
Weihnachtsfeier konnte bei Ulrike zu Hause stattfinden. 
 

f) Kinderturnen 
 
Claudia Mahlmann berichtet, dass beim Kinderturnen, dass im März wieder beginnen 
konnte, regelmäßig 8 – 10 Kinder teilgenommen haben. Im Sommer kamen teilweise 
kleine Geschwister dazu, die in dem Jahr 3 Jahre alt geworden sind. 
Zuwachs gab es aus Häuslingen und wird demnächst auch aus Armsen erwartet. 
Im Dezember fand eine Weihnachtsfeier statt. Paul unterstützt weiter beim 
Kinderturnen. 
 

g) Bambiniturnen 
 
Malena Hogrefe lässt ausrichten, dass beim Bambiniturnen im ersten Halbjahr im 
Durchschnitt 4 Kinder anwesend waren. Es wurde zu dem erwähnt, dass auch 1-
jährige Kinder, die noch nicht laufen können, herzlich in der Gruppe willkommen sind. 
 

h) Fußballsparte 
 
Florian Dallmann berichtet, dass in 2022 3 Turniere stattfanden, an denen die 
Fußballsparte teilnahm. Beim Drommelbeck Cup belegten sie den 4. Platz, ebenfalls 
beim Dörferturnier. Den 5. Platz belegte die Mannschaft beim Freizeitturnier in 
Nordkampen. 



i) Männersport 
 
Jörg Landwehr lässt ausrichten, dass der Männersport mittwochs um 18:30 Uhr, mit 
ca. 5 – 7 Personen im Durchschnitt, gut angenommen wird. 
 

j) Muckibude 
 
Johan Stuppenhagen berichtet, dass er in 2022 8 neue Schlüssel für die Muckibude 
ausgeteilt und 6 Einweisungen durchgeführt hat. Es sind ca. 17 verschiedene Nutzer 
an 282 Tagen in 2022 zu verzeichnen, so dass der Raum an ca. 4 ½ Tagen in der 
Woche genutzt wurde. Johan hat sich im letzten Jahr um neue Brandmelder und 
Feuerlöscher gekümmert. Zu dem ist die Hausordnung neu geschrieben worden und 
die Nutzung der Muckibude ist nur mit Einwilligung der Eltern bei über 16-Jährigen 
und nur in Begleitung von Erziehungsberechtigten und deren Einverständnis bei 
Jugendlichen zwischen 14 und 16 Jahren erlaubt. 
Es fand ein Reinigungsdienst und regelmäßige Quartalstreffen der Übungsleiter im 
ehemaligen Jugendraum statt. Johan berichtet, des Weiteren über Mängel in der 
Muckibude, die in TOP 10 weiter besprochen werden. 
 

k) Sportabzeichen Aktion 2022    
 
Sandra Fittkau lässt ausrichten, dass im letzten Jahr 6 Termine zur Absolvierung des 
Sportabzeichens angesetzt wurden. Es haben sich 83 Sportler angemeldet, von 
denen 53 Personen das Sportabzeichen abgelegt haben. 14 Kinder waren unter 6 
Jahren und 8 Familiensportabzeichen wurden absolviert. 
Ralf bedankt sich bei allen Helfern. 
 

l) Kassenprüfung 
 

Bernd Barenscheer und Maik Brettschneider haben die Vereinskasse geprüft. 
Der Kassenwartin wird eine ordnungsgemäße Kassenführung bescheinigt.  
Es gibt keinen Grund für Beanstandungen. 
 
Top 4. Entlastung des Vorstandes 
Bernd Barenscheer bittet die Versammlungsteilnehmer, den Vorstand des TSV Grün-
Weiß Otersen e.V. zu entlasten. 
Von der Mitgliederversammlung wird dem Gesamtvorstand die Entlastung einstimmig 
erteilt. 
 
Top 5. Beiträge für das Jahr 2023 
Der jährliche Mitgliedsbeitrag für die Nutzung des Fitnessraumes beträgt, 
unabhängig vom Alter, 55,00 € und die übrigen Beitragssätze 15,00 € für 
Erwachsene und 7,00 € für Kinder. 
Es wird noch einmal erklärt, dass die 55,- € der Komplettbeitrag für die Nutzung der 
Muckibude sind und kein weiter Beitrag eingezogen wird. 
 
Dem Vorstandsvorschlag zur Beibehaltung der TSV Beitragssätze für 2023 wird von 
den Versammlungsteilnehmern einstimmig zugestimmt. 
 
 
 



Top 6. Wahlen 
 

a) 2. Vorsitzende(r) 
Steffen Lühning wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Steffen wird zum 2. 
Vorsitzenden einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 

b) Schriftführer(in) 
Pia Lara Vix wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Pia Lara wird zur Schriftführerin 
einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 

c) Kassenprüfer(in) 
Steffi Brämer wird vorgeschlagen, einstimmig zu Kassenprüferin gewählt und nimmt 
die Wahl an. Somit ergeben sich folgende Kassenprüfer: 
 
1. Kassenprüfer: Maik Brettschneider (im Aufrückverfahren) 
2. Kassenprüfer: Steffi Brämer 
 
Top 7. Informationen zu den Veranstaltungen 2023 
Im Jahr 2023 ist wieder an Karfreitag der Volkswandertag geplant. Ebenso möchte 
sich im September der TSV wieder mit eigenem Wagen am Erntefest beteiligen. 
Auch der Weihnachtsmarkt soll im Dezember stattfinden. 
 
Top 8. Ehrungen 
Für 25-jährige Mitgliedschaft wurden Christiane Bötjer, Klaudia Noack, Andreas 
Modsching und Renate Lühning gratuliert. 
 
Für 40-jährige Mitgliedschaft wurden Torsten und Uschi Cordes beglückwünscht. 
Zudem berichtet Ralf über den außergewöhnlichen Einsatz, den Uschi Cordes für 
den TSV geleistet hat. 
 
Für 75-jährige Mitgliedschaft wurden Jonny Bothe und Heinrich Holste geehrt.  
 
Top 9. TSV - Satzung des TSV – Grün Weiß Otersen e.V. 
Ralf erklärt im Vorfeld, dass es aufgrund diverser rechtlicher Änderungen im Vereins- 
und Steuerrecht zwingend erforderlich ist die bisherige Satzung (im Alt-Stand vom 
15.01.1999) zu ändern, bzw. neu zu fassen um nicht Gefahr zu laufen die 
Gemeinnützigkeit zu verlieren. 
 
Bei der letzten Jahreshauptversammlung am 20.08.2022 wurde abgestimmt und die 
Neufassung einstimmig verabschiedet. Hierbei wurden alle Formalien eingehalten 
und der Notar Berner, Fischer und Partner wurde zur Einreichung beim 
Registergericht beauftragt. 
 
Am 14.10.202 erhielt der Vorstand die Mitteilung vom Notar, dass das 
Registergericht in Walsrode mit Schreiben vom 10.10.2022 Bedenken gegen § 10 
Abs.3 der neuen Satzung hat. 
Die Satzung bedarf in diesem Punkt der Ergänzung, welche in einer neuerlichen 
Mitgliederversammlung zu beschließen ist. Zur Beseitigung der aufgezeigten 
Eintragungshindernisse wurde innerhalb einer Frist von 4 Monaten Gelegenheit 
gegeben. 



Durch diese 4-monatige Fristsetzung hat sich der Vorstand entschieden zum alten 
Sitzungsturnus zurückzukehren und bereits im Januar 2023 die nächste 
Jahreshauptversammlung durchzuführen. 
 
In Ergänzung zu der Abstimmung vom 20.08.2022, in der alle wesentlichen 
Satzungsinhalte zur Neufassung ausführlich dargelegt und besprochen wurden, wird 
nun erneut über ergänzende Satzungsregelungen abgestimmt. 
 
Wie in TOP 1 beschrieben, hat der Vorstand seine stimmberechtigten Mitglieder 
rechtzeitig und ordnungsgemäß zur Jahreshauptversammlung eingeladen. 
Hierzu wurde per Zeitungsanzeige in der Verdener Aller-Zeitung vom 15.12.2022, auf 
der Internetseite unter www.otersen.de, per Aushänge (4 Standorte) und per 
persönlicher Einladung (Versand am 12.12.2022), über die Jahreshauptversammlung 
informiert. Es wurde zu dem explizit auf die angedachte Satzungsänderung, bzw. 
Ergänzung hingewiesen. Den Einladungen war ein Exemplar der Neufassung 
beigefügt und im Internet standen zur besseren Vergleichbarkeit eine Neu- und eine 
Altfassung zur Verfügung. 
Jedes Mitglied hatte rechtzeitig Gelegenheit bekommen sich zu der Neufassung zu 
positionieren und Einwände und Nachfragen an den Vorstand zu richten. 
Es gab im Vorfeld zur Jahreshauptversammlung 2023 diesbezüglich keine Einwände 
und/oder Nachfragen. 
 
Inhaltlich: 
§ 10 Abs. 3 der neuen Satzung wird dahingehend ergänzt, dass sowohl das Blatt – 
Verdener Aller-Zeitung - als auch die Internetseite – www.otersen.de - namentlich 
benannt wird. 
 
Nach der Ansprache stellt der 1. Vorsitzende die Satzungsneufassung zur 
Abstimmung. 
 
Die Satzungsneufassung wurde mit folgendem Abstimmungsergebnis angenommen:  
 

• Ja – Stimmen 31 
• Nein – Stimmen: 0 
• Enthaltungen: 0 

 
Die Neufassung der Satzung wird dem Protokoll in der beschlossenen Form als 
Anlage 1 beigefügt. 
   
Im Anschluss wird die Neufassung der Satzung von allen 31 anwesenden 
stimmberechtigten Mitgliedern unterzeichnet. 
 
Ilona Dirk lobt den Vorstand für die Arbeit an der Neufassung der Satzung. 
 
 
Top 10. Häuslingshaus – Heizung, Beleuchtung und Stromverteilerkasten 
Im Rahmen der Abgabe zur Steuererklärung für die Jahre 2019 - 2021 hat der 
Steuerberater auf den Aspekt „Rücklagenbildung“ hingewiesen. Bis Ende 2022 sind 
hier Grenzen einzuhalten (Stichwort: unmittelbar zu verbrauchende Vereinsmittel). 
Ab 2023 gelten hier neue Regelungen/Höchstgrenzen. 
 

http://www.otersen.de/
http://www.otersen.de/


In diesem Zusammenhang werden notwendige und bereits seit längerer Zeit vom 
Vorstand angedachte Renovierungsarbeiten und Neuanschaffungen im und für das 
Häuslingshaus vorgestellt. 
 
Der Vorstand stellt diese angedachten Planungen rund um das Häuslingshaus zur 
Diskussion und informiert über notwendige Renovierungen: 
 

• Neue Beleuchtung im Trainingsraum  
• Neuer Strom - Netzverteilerkasten 
• Neue Heizungsanlage  

 
Neue Beleuchtung im Trainingsraum: 
Nach aktuellem Stand sollten die alten Neonröhren und die freihängenden 
Glühbirnen unter energetischen Gesichtspunkten ausgetauscht werden. 
Veranschlagte Kosten hierfür ca. 1.000, - €. 
Ein Antrag auf Bezuschussung über die AKS in Höhe von 35% läuft bereits. 
 
 
Neuer Strom – Netzwerkverteiler – Austausch der alten Anlage: 
Im Rahmen der Erweiterung für einen Starkstromanschluss hat der Elektriker 
festgestellt, dass die alte Netzwerkverteilung nicht erweitert werden kann und 
grundsätzlich nicht mehr vollumfänglich verkehrssicher ist. 
Der Zustand der alten Anlage, bzw. des Stromkastens ist bedenklich und entspricht 
nicht dem Stand der aktuellen Sicherheitsvorgaben. Auch müssen sämtliche 
Leitungen komplett geprüft und dokumentiert werden. 
Ralf erklärt, dass für eine verkehrssichere Stromabnahme, gerade bei 
Veranstaltungen auf dem Dorfplatz, gesorgt werden muss. 
Die Kosten für eine neue Netzwerkverteilung belaufen sich auf ca. 4.500, - €. 
Anträge auf Zuschüsse laufen bereits. Es sind Anträge bei der Gemeinde und der 
DVG gestellt worden. 
Ein erster Zuschuss durch die Kreissparkasse in Höhe von 500,-€ wurde bereits 
gezahlt. 
Es gibt keine Einwände der anwesenden, stimmberechtigten Mitglieder für die 
vorgeschlagenen Maßnahmen. 
 
Neue Heizungsanlage: 
Ralf berichtet, dass die Nutzung des Trainingsraumes gerade im Winter nicht 
angenehm ist. Der Holzofen und die Elektroheizkörper sind nicht optimal. Besonders 
bei Minustemperaturen ist der Trainingsraum nicht vernünftig beheizt.    
Eine neue Heizungsanlage kostet laut erstem Kostenvoranschlag – mit Brenner, 
Heizkörpern, Leitungen usw. ca. 10.000, - €. 
Dazu kommen zusätzliche Anschlusskosten durch die Stadtwerke in Höhe von ca. 
4.000, - €. 
Es wurden noch keinerlei Anfragen oder Anträge auf Förderung gestellt. Diese würde 
es über die Gemeinde, die AKS und den LSB/KSB grundsätzlich geben. 
 
Für die Diskussion und Abstimmung stellt Ralf ein Für und Wider dar: 
 
Pro: 
Finanzielle Situation 
Ganzjährig Sport möglich 



Erhaltung der Bausubstanz 
Schutz der Sportgeräte 
Neue Mitglieder für die Muckibude  
 
Contra: 
Erhebliche Anschaffungskosten 
Grundsätzlich höhere Unterhaltskosten für das Häuslingshaus 
Wahrscheinlich höhere Beiträge für die Muckibudenbenutzer 
 
Die Meinung der anwesenden Mitglieder lässt sich wie folgt zusammenfassen: 
 
Zunächst sollte das Häuslingshaus isoliert und gedämmt werden, um bei einem 
späteren Einbau einer Heizung, die Wärme im Haus und die Feuchtigkeit aus dem 
Haus halten zu können. Im Moment wird regelmäßig ein privates Entfeuchtungsgerät 
zum Entfeuchten der Muckibude genutzt. Die Fenster, Türen, das große Tor, Dach, 
Wände, Böden etc. müssen von einer Firma, unter dem Gesichtspunkt Dämmung 
und Isolierung, begutachtet werden. 
Der Einbau einer Heizung wird von den meisten anwesenden Mitgliedern als 
zweitrangig erachtet. 
 
Ergebnis: Die Mitgliederversammlung stimmt ab, dass sich der Vorstand primär auf 
die Isolierung und Dämmung des Häuslingshauses konzentriert. Im Anschluss daran 
wird überprüft welches Beheizungssystem für das Häuslingshaus in Frage kommt 
oder ob das vorhandene Heizungssystem, nach erfolgter Isolierung und Dämmung, 
ausreichend ist. 
 
Eine endgültige Entscheidung wird dann gemeinsam mit den Mitgliedern auf Basis 
einer Kostenaufstellung und der geprüften und beantragen Zuschüsse und 
Förderungsmöglichkeiten getroffen. 
 
Ralf bedankt sich für den regen Austausch und die Diskussion über eine neue 
Heizungsanlage. 
 
Top 11. Verschiedenes 
 
Boule-Bahn 
Bei der letzten Jahreshauptversammlung kam der Vorschlag auf dem Dorfplatz eine 
Boule-Bahn zu errichten, Sylvie Hacault fragt nach dem Ergebnis. 
Ralf erklärt, dass die verschiedenen ÜbungsleiterInnen in ihren Gruppen nach deren 
Interesse an einer solchen Anlage gefragt haben und das Ergebnis war, dass kein 
Interesse gemeldet wurde. 
Es wurde angemerkt, dass passive Mitglieder nicht an der Umfrage beteiligt wurden. 
Vorschläge lauteten, dass zum einen jedes anwesende Mitglied im Familien-, 
Freundes- und Bekanntenkreis nach deren Interesse fragt und zum anderen Sylvie 
durchaus auch eine Liste mit Unterschriften für eine Boule-Bahn anfertigen kann.  
 
Anschaffung neuer TSV Sportshirts 
Steffen Lühning schlägt vor, einheitliche Sportshirts für TSV Mitglieder zu gestalten, 
die sowohl beim Sport, als auch bei Veranstaltungen wie Ausflügen, Spalier stehen 
etc. getragen werden können. Die Mitglieder würden bei Bestellung eines T-Shirts 
einen Eigenanteil von ca. 5-10€ zahlen. 



Es wird ein Beispiel per E-Mail an alle Übungsleiter geschickt, damit diese in den 
einzelnen Sparten nach dem Interesse fragen können. 
Außerdem wurde der Vorschlag gemacht, dass der Dorfladen-Newsletter ebenfalls 
für eine solche T-Shirt-Anfrage genutzt werden kann. 
 
Pezzibälle aufpumpen 
Elfi Thiel merkt an, dass die Pezzibälle im Kindergarten wieder aufgepumpt werden 
müssten. Die Gruppe: Body-Work-Out & Power-Workout wird sich am Montag direkt 
darum kümmern. 
 
Parkplatzsituation vor dem Kindergarten 
Margarethe Eckermann spricht die unkomfortable Parkplatzsituation vor dem 
Kindergarten an. Dies kann nicht vom TSV gelöst werden. Margarethe wird sich an 
zuständige Politiker wenden. 
 
 
 
 
Die Versammlung wird von Ralf Störk um 22:00 Uhr geschlossen. 
 
 
 
1.Vorsitzender      2. Vorsitzender 
 
 
 
 
Schriftführerin      Kassenwartin 
 
 
 
 
 
 
Anlage 1 
Neufassung der Satzung des TSV Grün-Weiß Otersen e.V. 
 
Anlage 2 
Teilnehmerliste der Jahreshauptversammlung vom 20.01.2023 


	Jahreshauptversammlung des TSV Grün-Weiß Otersen e.V.
	am 20.01.2023 um 20:00 Uhr im AllerCafé in Otersen
	Auch der Weihnachtsmarkt soll im Dezember stattfinden.
	Die Versammlung wird von Ralf Störk um 22:00 Uhr geschlossen.
	Schriftführerin      Kassenwartin


